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  VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA ELETTIVA 
Rapallo, 6 aprile 2024 

 
Il giorno 6 aprile presso le sale del Rapallo Palace Excelsior Hotel, a seguito di apposita lettera di 
convocazione, si è svolta l’Assemblea Ordinaria del Panathlon International Distretto Italia, alle 
ore 9.30 in seconda convocazione, secondo l’Ordine del Giorno: 

- Saluti delle  Autorità Istituzionali e Sportive  
- Apertura Assemblea  
- Nomina Presidente, Vicepresidente, Segretario  
- Nomina Componenti della Commissione Scrutinio (5 membri) 

 
1) Relazione morale del Presidente relativa all’anno 2023 
2) Rendiconto Economico e Finanziario al 31.12.2023 e relativa  Relazione del Tesoriere 
3) Relazione del Collegio di Controllo Contabile (C.C.C) relativa al Rendiconto 2023 
4) Bilancio di previsione 2024 e relativa Relazione del Tesoriere 
5) Discussione e votazione punti 1, 2, e 4 
6) Linee programmatiche dell’attività 
7) Proposta determinazione della quota da versare nel 2024 al D. I. 
8) Discussione e votazione sul punto 7 
9) Varie ed eventuali 

 
A fronte dei numeri delle operazioni di accreditamento svolte dalla Commissione Verifica Poteri 
composta da:  Orlando Gentile (Panathlon Club Rapallo), Angelo Spagnuolo (Panathlon Club 
Pesaro), Gerlando Amato (Panathlon Club Agrigento), viene costituita la platea dei votanti 
dell’Assemblea che, a fronte del verbale della stessa commissione, risulta essere di 150 votanti (83 
presenti e 67 per delega). 
L’Assemblea costituitasi procede quindi, su proposta del Presidente del Distretto Italia Giorgio 
Costa, alla nomina degli Organismi Assembleari che risultano essere: 

 Presidente dell’Assemblea, Federico Ghio, Past Presidente Distretto Italia 
 Vice-Presidente dell’Assemblea, Germano Tabaroni, Governatore dell’Area Liguria 
 Segretario dell’Assemblea, Stefania Lella, Presidente del Club di Roma 
 Scrutatori: Maurizio Nasi, Roberto Pregadio, Francesco Sanna, Andrea Ceccotti, Vincenzo 

Perri 
La Vicepresidente del Panathlon International Orietta Maggi saluta i partecipanti all’Assemblea 
anche a nome del Presidente Zappelli che, per un grave lutto, non ha potuto partecipare. Presente 
anche il Segretario Generale del P.I. Simona Callo.  
Il Presidente dell’Assemblea Federico Ghio avvia i lavori assembleari, salutando gli altri 
componenti del Consiglio Internazionale presenti: Giorgio Chinellato e Fabiano Gerevini.  
 
Si procede quindi con il punto 1) e 2) dell’Ordine del Giorno, con le relazioni illustrate entrambe 
dal Presidente del D.I. uscente Giorgio Costa, in quanto il tesoriere che ha predisposto il 
documento, non ha potuto essere presente. Viene pertanto data lettura dei seguenti documenti: 
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1)        Relazione morale del Presidente relativa all’anno 2023 
2) Rendiconto Economico e Finanziario al 31.12.2023 e relativa  Relazione del 

Tesoriere a cura del Presidente G. Costa 
3) Relazione del Collegio di Controllo Contabile (C.C.C) relativa al Rendiconto 2023, a 

cura del Presidente del CCC Francesco Vollono 
4) Bilancio di previsione 2024 e relativa Relazione del Tesoriere, a cura di G. Costa 

 
I documenti sono allegati al presente verbale e ne costituiscono parte integrante. 

 
Al termine dell’illustrazione dei documenti, il Presidente dell’Assemblea dà avvio agli interventi 
richiesti dai vari partecipanti.  
Il primo intervento è del Governatore dell’Area 01-Veneto, Giuseppe Franco Falco che sottolinea 
l’impegno dell’Area da lui presieduta e le dinamiche registrate in questi anni di attività chiedendo 
un maggior riscontro sull’efficacia delle progettualità, così da replicare quelli di successo e 
auspicando una maggiore partecipazione dei vari club (come nel caso della “Route”) e soprattutto 
una migliore comunicazione rivolta a tutti i soci. 
Interviene quindi Balzarini Adriana in qualità di Consigliera uscente che vuole ringraziare i 
componenti del Consiglio ed il Presidente Costa e a tutti coloro che hanno collaborato durante il 
lavoro di questi anni.  
Il Presidente dell’Assemblea Ghio procede pertanto alle operazioni di voto previste, inerenti 
all’Assemblea Ordinaria, chiedendo all’Assemblea di procedere alle votazioni, per alzata di mano, 
dei seguenti documenti di cui ai punti 1, 2 e 4 dell’Ordine del Giorno ovvero: 

 
- Relazione morale del Presidente relativa all’anno 2023 

Approvata a maggioranza con 1 astenuto 
 

- Rendiconto Economico e Finanziario al 31.12.2023 e relativa Relazione del Tesoriere 
Approvata a maggioranza con 1 astenuti 
 

- Bilancio di previsione 2024 e relativa Relazione del Tesoriere 
Approvata a maggioranza con 3 astenuti 
 

DELIBERA PER LA DEFINIZIONE DELLA QUOTA 2024 
Relativamente al punto 7) viene proposta all’Assemblea il mantenimento della stessa quota di 8 € 
da versare al Distretto Italia da parte dei Club per i loro soci. 
La proposta viene approvata a maggioranza con 5 astenuti 

 
 

Alle ore 10.50 viene aperta l’ASSEMBLEA ELETTIVA con la nomina del Presidente, Vice 
Presidente e Segretario dell’Assemblea, dei Componenti Commissione di Scrutinio. Per 
acclamazione, vengono confermati per l’Assemblea Elettiva gli organi assembleari così composti: 
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 Presidente dell’Assemblea, Federico Ghio, Past Presidente Distretto Italia 
 Vice-Presidente dell’Assemblea, Germano Tabaroni, Governatore dell’Area Liguria 
 Segretario dell’Assemblea, Stefania Lella, Presidente del Club di Roma 
 Scrutatori: Maurizio Nasi, Roberto Pregadio, Francesco Sanna, Andrea Ceccotti, 

Vincenzo Perri 
 
Il Presidente riceve il verbale definitivo della Commissione Verifica Poteri che alle ore 
10.15 ha concluso i lavori con il seguente risultato: 

Aventi diritto a voto: 160 (Club iscritti al 31/12/2023) 
Club rappresentati direttamente in Assemblea: 83 
Clubn rappresentati per delega: 67 
TOTALE VOTI IN ASSEMBLEA: 150 

 
Presentazione dei candidati alla Presidenza del DI, al Consiglio di Presidenza, al Collegio 

di Controllo Contabile, al Collegio Arbitrale. 
 

Il candidato alla Presidenza Filippo Grassia interviene per presentare il suo programma 
sottolinenando come sia importante una visione d’insieme e non solo un piano di intervento per 
punti. Ritiene che il ruolo del Panathlon debba svolgersi in piena collaborazione con i settori 
giovanili degli sport di maggiore diffusione, con le scuole, licei, federazioni, leghe, università, 
migliorando la comunicazione affinchè ci sia il coinvolgimento corretto. Diffusione dei valori e 
marketing sono elementi rilevanti da approfondire e mettere al servizio di nuovi progetti e i 
protocolli d’intesa devono divenire efficaci e più sostanziali, di maggior incisività su tutti i 
territori. Un particolare riguardo è per lo sviluppo dei club in tutta Italia perché oggi è 
disomogenea e frammentata come la scarsità del comparto femminile. Aprire porte e costruire 
legami è ciò che insieme ai candidati al consiglio di presidenza si rende disponibile a fare se 
l’Assemblea vorrà dargli la fiducia. Il Distretto Italia ha la possibilità di diventare operativo e non 
solo rappresentativo del lavoro dei Club.   
Tutto questo si può ottenere con una comunicazione mirata e specifica che miri ad obiettivi ben 
definiti quale “tessera” principale di cultura. 

 

Il candidato alla Presidenza Giorgio Costa interviene ricordando il percorso di unità fatto durante 
la sua presidenza e riprendendo i punti del suo programma sottolineando la modalità di 
condivisione e di partecipazione nel rispetto degli splendidi principi del Panathlon, rivendica 
l’azione svolta in questi anni presso le scuole che sono sempre state un target delle attività sui 
territori, come pure l’importanza di aver ottenuto una sede a Roma, presso lo Stadio Olimpico, che 
sarà aperta settimanalmente. 
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Per un maggior coinvolgimento dei giovani, sono state incrementate le formazioni dei club junior 
a cui è stata anche dedicato uno specifico riferimento in seno al Consiglio. Tra le esperienze di 
maggior rilievo, da replicare per il futuro, quella della partecipazione del Distretto Italia, in 
partnership con altre Ass. Benemerite, agli avvisi pubblici di Sport e Salute Spa e il Corso di 
“Manager per l’Etica Sportiva” realizzato per ben 2 anni consecutivi con la Scuola dello Sport, a 
significare  il valore dell’Associazione.  
Ritiene che i protocolli d’intesa abbiano un rilievo anche di “prestigio” per il Distretto e per 
l’apertura di nuovi collegamenti con altre realtà di grande rilievo. Ripercorre alcuni punti del suo 
programma come quello dello sviluppo del terzo settore, interventi con federazioni sportive e 
attività formativa.   
Sottolinea inoltre l’importanza di sostenere la presidenza italiana alle prossime elezioni del 
Panathlon International e, cogliere l’occasione dei nuovi organismi, per chiarire meglio le 
competenze ed evitare sovrapposizione. 
Il Distretto ha operato con progetti propri che insieme a quelli dei Club hanno costituito 
l’operatività nazionale del Panathlon Italiano. La presenza del Panathlon International Distretto 
Italia a Casa Italia durante i Giochi Olimpici di Parigi 2024 è senz’altro il punto di maggior rilievo 
del programma. 

Il Presidente dell’Assemblea dà avvio agli interventi richiesti: 
- Andrea Vidotti, Presidente Panathlon Club di Treviso, candidato al Consiglio di Presidenza, 

sul tema del marketing e grandi eventi e sull’importanza di raggiungere i giovani 
- Andrea Da Roit, Governatore Area 6 Toscana, sul tema della gestione economica delle aree 

e delle problematiche correlate nonché sull’importanza di poter accedere a possibili 
agevolazioni ed incentivi. 

- Attilio Belloli, Governatore Area 2 Lombardia, come testimonianza dell’azione efficace 
svolta nel Club di Milano da parte del candidato alla presidenza F. Grassia. 

- Maurizio Mancianti, Panathlon Club Firenze, candidato al Consiglio di Presidenza, 
sull’importanza dell’azione unitaria nel Club e sull’importanza di un maggior raccordo tra il 
Distretto Italia, le Aree ed i Club. 

- Ludovico Malorgio, Governatore Area 8 Puglia, in merito alle problematiche gestionali. 
- Roald Vento, Panathlon Club di Trapani, come testimonianza dell’azione continua ed efficia 

del candidato alla presidenza G. Costa e sulle tante iniziative anche di respiro internazionale. 
- Cesare Sagrestani, Governatore dell’Area 14 Lazio, in merito agli obiettivi del Panathlon in 

ambito culturale e alle problematiche delle diverse  competenze tra Panathlon International, 
Distretto Italia e le Aree riferite anche ad una maggiore chiarezza sulle modalità di 
istituzione dei nuovi club, in previsione di una revisione degli statuti. 
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- Giorgio Migone, Presidente Panathlon Club Genova Levante, sulle modalità di intervento 
nelle scuole e in iniziative volte  a favore di persone con  disabilità, nonché  sulla 
concretezza delle attività realizzate sui territori,  con il supporto del Distretto Italia. 

- Claudio Sartorio, Presidente Club Carrara e Massa, interviene sulle attività già svolte e sui 
rapporti con le Aree soprattutto in occasione del dibattito programmatico sul quale 
rivendica, in futuro, un  maggior confronto.  

Ore 12,00 Inizio votazioni e a seguire spoglio delle schede 
 

Durante le operazioni di scrutinio interviene Sergio La Torre, Presidente Club La Malpensa 
sul premio alle scuole e sul merchaindising utilizzato in occasione dell’Assemblea sulla base 
di un accordo di sponsorizzazione concluso con Distretto Italia. 
Intevengono anche altri rappresentanti di club presenti in Assemblea per rappresentare 
esperienze e “best practise” del territorio. 
Il Presidente dell’Assemblea, auspicando che nelle prossime elezioni del Panathlon 
International venga eletto un presidente italiano, ricorda l’improvvisa scomparsa Eugenio 
Guglielmino a cui viene dedicato un caldo applauso da parte dell’Assemblea. 
 

Ore 13.00 Proclamazione degli eletti, conclusione dei lavori. 
 
Alle ore 13,00 alla luce delle prime operazioni di scrutinio, vengono riportati i seguenti 
risultati: 
 
ELEZIONI DEL PRESIDENTE DEL DISTRETTO ITALIA 

Giorgio Costa Voti espressi 
80 

Voti a favore 
80 

Schede Bianche 
0 

Filippo Grassia Voti espressi 
70 

Voti a favore 
70 

Schede Bianche 
0 

Risulta pertanto eletto alla Presidenza del Distretto Italia per il biennio  2024-2026: 

Giorgio Costa con 80 voti a favore 
 
Il Presidente eletto Giorgio Costa prende la parola per ringraziare l’Assemblea tutta, per 
confermare la massima collaborazione con Filippo Grassia e per rilanciare l’azione del 
Panathlon in modo unitario. 
 

ELEZIONI DEI COMPONENTI AL CONSIGLIO DI PRESIDENZA 

Balzarini Adriana Voti a favore Eletta (1^) 
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74 

Borghino Walter Voti a favore 
32 

(12^) 

Bortolotti Alberto Voti a favore 
42 

(9^) 

Carra Ardemio Voti a favore 
51 

Eletto (5^) 

Custodi Rita Voti a favore 
64 

Eletta (2^) 

D’Adamo Daniele Voti a favore 
38 

(10^) 

Mancianti Maurizio Voti a favore 
47 

(7^) 

Monteleone Luca Voti a favore 
31 

(13^) 

Salcini Massimo Voti a favore 
10 

(14^) 

Schillirò Francesco Voti a favore 
62 

Eletto (3^) 

Silvi Francesco Voti a favore 
50 

Eletto (6^) 

Ulian Mario Voti a favore 
44 

(8^) 

Vidotti Andrea Voti a favore 
36 

(11^) 

Zambon Giuseppe Voti a favore 
56 

Eletto (4^) 

Risultano pertanto eletti i seguenti componenti al Consiglio di Presidenza: 
Balzarini Adriana, Custodi Rita, Schillirò Francesco, Zambon Giuseppe, Carrà 
Artemio, Silvi Francesco. 
 
ELEZIONI DEI COMPONENTI AL COLLEGIO CONTROLLO CONTABILE 
VOTI DISPONIBILI 150. SCHEDE BIANCHE 5, SCHEDE NULLE 6 

Aricò Lucio Voti  a favore 
48 

Supplente 
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Calabrò Antonino Voti  a favore 
51 

Eletto 

Cargioli Andrea Voti  a favore 
39 

 

Irienti Angelo Voti  a favore 
51 

Eletto 

Pagliari Paolo Voti  a favore 
30 

 

Passeri Paolo Voti  a favore 
55 

Eletto  

Vollono Francesco Voti  a favore 
49 

Supplente 

 
Risultano pertanto eletti in seno al Collegio Controllo Contabile: 
Passeri Paolo, Calabrò Antonino, Angelo Irienti  a Componenti Effettivi 
Vollano Francesco, Aricò Lucio a  Componenti Supplenti 
 
ELEZIONI DEI COMPONENTI AL COLLEGIO ARBITRALE 
VOTI DISPONIBILI 150. SCHEDE BIANCHE      SCHEDE NULLE 

Brichetto Giovanni Voti a favore 
48 voti 

Eletto 

Capasso Franco Voti a favore 
56 voti 

Eletto  

Carnevali Giovanni Voti a favore 
24voti 

 

Marini Balestra 
Andrea 

Voti a favore 
26 voti 

 

Pasquali Paolo Voti a favore 
31 

Supplente 

Pepe Alfonso Voti a favore 
45 

Supplente 

Pezone Nicola Voti a favore 
47 

Eletto 

 

Risultano pertanto eletti quali componenti del Collegio Arbitrale:  
Franco Capasso, Giovanni Brichetto, Pezone Nicola, quali Componenti Effettivi 
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Alfonso Pepe, Paolo Pasquali, quali  Componenti Supplenti 
 

Alle ore 14.00 si concludono i lavori dell’Assemblea Ordinaria Elettiva  
del Distretto Italia Panathlon International. 

 
 
 Il Segretario                                                                              Il Presidente 
 
 
 


